

Décembre 2025

Toute blanche dans la nuit brune
 La neige tombe en voletant,
 Ô pâquerettes ! Une à une
 Toutes blanches dans la nuit brune !
 Qui donc là-haut plume la lune ?
 Ô frais duvet ! Flocons flottants !
 Toute blanche dans la nuit brune
 La neige tombe en voletant.
 La neige tombe, monotone,
 Monotonement, par les cieux ;
 Dans le silence qui chantonner,
 La neige tombe monotone,
 Elle file, tisse, ourle et festonne
 Un suaire silencieux.
 La neige tombe, monotone,
 Monotonement par les cieux.
Jean Richepin



INFOS MUNICIPALES

★ Récupération Dossiers Médicaux : Cabinet Dr ABJEAN

Suite à la cessation d'activité du Dr ABJEAN, vous pourrez récupérer vos dossiers médicaux lors de ces 2 permanences, au cabinet médical. Une pièce d'identité : CNI, passeport, permis de chasse.

5 et 12
Décembre
14h30-19h

★ Passage de la balayeuse : Lundi 8 Décembre

Pensez à ne pas laisser vos véhicules sur la chaussée afin de faciliter son passage.

★ Recensement

Les jeunes doivent se faire recenser en Mairie dans le mois qui suit leurs 16 ans. Cette démarche est obligatoire pour passer un examen, un concours ou s'inscrire au permis de conduire. Pièces à fournir : CNI et livret de famille.

★ Accueil des nouveaux arrivants / Concours maisons fleuries

Vous êtes nouvel arrivant à Guilliers. Pour mieux vous connaître et pour vous présenter la commune, les élus et les représentants des associations vous invitent à participer à une rencontre conviviale le **vendredi 5 décembre** à 18h30, à la salle multi-activités du Carrouêz. A cette occasion, nous en profiterons pour remettre les prix du concours des maisons fleuries aux participants de cette année.

★ Secrétariat Mairie : Fermeture exceptionnelle

Le vendredi 12 décembre, la Mairie sera fermée l'après-midi.

★ Concert de Noël : rappel

Nous vous rappelons que le concert de Noël aura lieu le **samedi 20 décembre** à 20h à l'église de Guilliers. Venez nombreux écouter le CHŒUR AN ALRE.

★ Vœux du maire

La cérémonie aura lieu à la Salle Le Carrouêz, le **samedi 17 janvier** à 10h30.

Permanence des Elus

Lundi : 15h à 17h
en Mairie

Mairie : 02.97.74.40.15
accueil.mairie@guilliers.fr
<https://www.guilliers.fr/>

Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi :
 9h00 à 12h15 – 13h30 à 17h00
Mercredi : 9h00 à 12h15
1^{er} et 3^{ème} samedi : 9h00 à 12h15

Cantine – Garderie :
 02.97.74.50.15

Assistante sociale :
 02.97.73.22.00 sur R.D.V

Bibliothèque : 02.97.74.48.32
Mercredi 15h00 à 17h00
Samedi 10h30 à 12h15

Déchèterie Les Tertres :
 02.99.09.57.26 (SMICTOM)
Mardi – Jeudi - Samedi :
 9h à 12h30 / 13h30 à 17h30

Ploërmel Communauté :
 02.97.73.20.73

Portage des repas :
 02.97.93.99.92

Gendarmerie : 17

Brigade de Ploërmel :
 02.97.74.06.14

Maison Paroissiale :
 02.97.74.40.66

Pharmacie : 02.56.30.56.56

Cabinet kiné : 06.15.62.84.84

Ostéopathe : 07.82.94.54.97

Pompiers : 18 ou 112

Samu : 15

Pour les urgences : 3237

LA POSTE :
 Du lundi au samedi
 De 9h45 à 12h00
 Départ courrier : 12h00

MARCHÉ : tous les mercredis matin

★ Illuminations

Elles seront installées mi-décembre.



★ Boîte aux lettres du Père Noël

Celle-ci est installée devant la Mairie. Petits et grands, n'oubliez pas d'y glisser votre lettre au Père Noël.

★ Vitrine décorée des commerçants

Comme à chaque saison, les commerçants de Guilliers nous font le plaisir de décorer leur vitrine. A l'occasion des fêtes de fin d'année, n'hésitez pas en venant faire vos emplettes à admirer leur vitrine.

★ Repas du CCAS pour les 70 ans et plus

Samedi 22 Novembre, 115 personnes étaient présentes pour le repas annuel organisé par le CCAS.

Les festivités ont commencé par la mise à l'honneur des doyens de notre commune. Ce rassemblement fut très apprécié, aussi bien pour le repas, l'ambiance ou encore pour les quelques pas de danse...

★ Colis du CCAS

La distribution des colis pour les Guilliérois(es) de plus de 70 ans n'ayant pu participer au traditionnel repas du CCAS, s'effectuera au domicile des récipiendaires avant la fin de l'année par les membres du CCAS et du Conseil Municipal.

★ Restaurant scolaire

Le mercredi 22 octobre, les membres de la commission bâtiments accompagnés d'élus ainsi que de la responsable de notre cantine scolaire, ont pu observer l'avancée des travaux.



Toute la partie à l'arrière du bâtiment comportant l'ensemble des zones de travail est achevée.

La dalle a été coulée et actuellement l'entreprise pose le carrelage antidérapant au sol sur l'ensemble des zones de production.

Concernant la partie électrique, le TGBT est en phase terminale de réalisation (tableau Général de Basse Tension).

La zone réservée à la préparation froide est constituée de panneaux dits « sandwich ». Son alimentation en fluide est en cours ainsi que la pose des moteurs pour la régulation du maintien en froid.

★ Déneigement – Verglas

En cas de neige ou verglas, les riverains, qu'ils soient propriétaires, locataires ou usufruitiers, doivent racler et balayer leur partie de trottoir ou de chaussée au droit de leur propriété et jeter du sable ou du sel afin d'éviter la formation de verglas. Cela sur la longueur de la propriété et sur une largeur de 1.5 m correspondant au passage des piétons, afin d'éviter les chutes.

★ Rappel de « Sécurité » : feu de cheminée

Le feu de cheminée est susceptible de se produire chez toute personne qui utilise un dispositif de chauffage basé sur la combustion et disposant d'un conduit d'évacuation des fumées. Un feu de cheminée peut bien sûr survenir dans les habitations qui disposent d'un foyer de cheminée, d'un poêle à bois, d'un poêle à pellets, d'une chaudière au fuel ou d'un chauffage central de type chaudière à gaz.

Le risque de propagation dû à la suie et aux résidus issus de la combustion du matériau utilisé pour le chauffage à l'extérieur du conduit devient alors immense : c'est le début d'un incendie. Le danger est d'autant plus grand que le départ de feu se fait généralement dans une partie non visible du conduit de cheminée. Un incendie occasionné par un feu de cheminée provoque généralement des dégâts importants pouvant aller jusqu'à la destruction complète du bien concerné.



Afin de se prémunir et de lutter contre les feux de cheminée, il convient bien sûr d'entretenir régulièrement la cheminée, le foyer qui sert à la combustion et l'orifice d'évacuation situé au niveau du toit. Pour mémoire, le ramonage est une obligation légale. Qu'il s'agisse d'un chauffage principal ou d'un chauffage d'appoint, il faut également s'assurer de disposer d'un équipement répondant aux exigences des normes en vigueur.

Pour que les soirées au coin du feu restent un plaisir, on ne consume dans sa cheminée que du bois sec, en évitant soigneusement tous les matériaux susceptibles de contenir des substances inflammables d'origine chimique. On se munit enfin d'une alarme incendie et/ou d'un détecteur de monoxyde de carbone, c'est-à-dire un équipement dédié à la détection de tout départ de feu.

★ Souvenirs

Rappel, ce 5 décembre est la journée nationale aux morts pour la France de la Guerre d'Algérie, des combats du Maroc et de la Tunisie.

LA GUERRE D'ALGÉRIE (1954-1962)

La guerre d'Algérie, ou guerre d'indépendance algérienne, débute le 1^{er} novembre 1954 avec la Toussaint rouge – vague d'attentats commis par le Front de Libération Nationale (FLN). Ce conflit oppose les autorités françaises aux nationalistes algériens qui réclament l'indépendance du pays et rejettent la présence coloniale. La guerre d'Algérie prend fin le 18 mars 1962 avec la signature des accords d'Évian qui reconnaissent l'indépendance de l'Algérie.



Retour en arrière et sur cette belle cérémonie du 11 novembre 2025 où Guilliérois vous êtes toujours aussi présents.

Cette journée a bien été marquée par le baptême du drapeau, l'inauguration de l'Amicale Guilliéroise Devoirs de Mémoire Anciens Combattants Veuves et Opex, et par le passage de témoin entre la Fédération Nationale des Anciens Combattants d'Algérie et la municipalité.

Elle a été suivie par l'inauguration de l'exposition sur la « correspondance Militaire » ainsi que sur « La Grande Guerre ».

INFORMATION COMPLEMENTAIRE

★ Scot

Le Pays de Ploërmel – Cœur de Bretagne a arrêté son nouveau SCoT !

Après près de deux ans de travail, le Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT) du Pays de Ploërmel – Cœur de Bretagne a été arrêté lors du comité syndical du 12 novembre 2025.



Un SCoT, qu'est-ce que c'est ?

Le SCoT est le projet d'aménagement du territoire à l'échelle du Pays de Ploërmel-Cœur de Bretagne pour les 15 prochaines années, soit jusqu'en 2040. Il fixe les grandes orientations sur différentes thématiques qui touchent le quotidien de chacun : logements, activités économiques, commerces, mobilités, environnement, tourisme agriculture... Ces grandes orientations seront ensuite reprises dans les documents d'urbanisme (Plan Local d'Urbanisme et Carte Communale) ainsi que dans les politiques publiques des deux communautés de communes : Ploërmel Communauté et de l'Oust à Brocéliande Communauté.

Comment prendre connaissance du SCoT ?

Les pièces du SCoT sont disponibles sur le site internet du Pays de Ploërmel-Cœur de Bretagne. Vous pouvez y accéder, soit en scannant le QR code présent ci-dessous, ou via cette adresse :

<https://www.pays-ploermel.fr/les-missions-du-petr/urbanisme>

Afin de recueillir l'avis des habitants, une enquête publique sera réalisée lors du premier semestre 2026. Lors de cette procédure, vous pourrez donner votre avis sur le SCoT et consulter l'ensemble des pièces qui seront disponibles soit en ligne ou à votre disposition dans des lieux physiques. Une campagne de communication sera réalisée afin de vous avertir des dates de l'enquête publique.

Nous comptons sur votre participation !

DU COTÉ DES SERVICES

★ Salon de Thé Hortense

Après un arrêt forcé dû à une intervention chirurgicale, les activités ont repris fin novembre.

Il reste de la place dans les chambres d'hôtes pour les fêtes.

Les tricoteuses ont repris le chemin du salon de thé le lundi, bien sûr c'est ouvert aussi pour les non tricoteuses !

Le planning n'étant pas complet, j'ai repris une carte de conseiller immobilier (mon ancien emploi) auprès du réseau Revo-Immo. N'hésitez pas à me solliciter pour une estimation, une mise en vente, une recherche : 06.62.89.43.52.

Véronique PORTOLLEAU

★ Boulangerie

Elle sera fermée le samedi 20 et le dimanche 21 décembre.

★ Nouvelle prothésiste ongulaire



Installée depuis peu à Leucadeuc avec mon mari Régis, j'ouvre un nouveau chapitre avec IVINALS, société dédiée à la beauté des ongles et du regard.

Issue d'une reconversion menée avec sérieux et passion, je mets aujourd'hui mon savoir-faire au service des habitants du secteur.

Vernis semi-permanent, renforcement des ongles naturels, capsules ou chablon : je propose des prestations soignées, adaptées à chaque cliente.

Je réalise également le rehaussement et la teinture des cils, idéal pour un regard lumineux et naturel au quotidien.

Très attachée au bien-être, je aussi conseillère Just, une gamme de soins à base de plantes et d'huiles essentielles, que je fais découvrir lors de rencontres conviviales organisées régulièrement.

Pour toute question, pour connaître les dates des prochaines réunions ou simplement pour découvrir mes prestations, je me tiens à votre disposition. Et à l'approche des fêtes, pensez aux bons cadeaux, parfaits pour offrir un moment de beauté et de détente.



Infos pratiques : IVINALS – Natacha MOREL, Prothésiste ongulaire & conseillère Just ☎ 0689632315 📱 Insta : @ivinalis_77

📍 Salon Les Ciseaux de Louise, parking du Super U – Mauron 🗓️ Présente les jeudis, vendredis et samedis

★ L'ADMR

L'ADMR du territoire du Porhoët, les aides à domicile, les bénévoles vous adressent de belles fêtes et leurs vœux de Bonne Année 2026.

L'ADMR gère un service d'aide à domicile bénéficiant des habilitations par le Conseil Départemental (APA) les organismes de retraite, retour à domicile après hospitalisation (mutuelles), la CAF etc...

L'ADMR intervient auprès des personnes âgées ou handicapées mais aussi auprès de personnes malades ou de familles avec jeunes enfants. Vous pouvez faire appel à notre service pour le ménage (carreaux, etc.), les courses, la préparation des repas, aide à la toilette, la garde d'enfants...

Un service de téléassistance est également proposé aux personnes dépendantes pour éviter les risques de chutes.

L'ADMR est le service qu'il vous faut.

L'ensemble de ces services donne droit à 50 % d'avantage fiscal.

Notre service est à votre disposition : lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h30 à 12h. Mardi de 14h30 à 17h, vendredi de 15h30 à 17 h, au 15 rue du calvaire 56490 MOHON et le vendredi de 13h30 à 15h à la mairie de Ménéac.

Vous pouvez nous joindre au : **02.97.93.98.81** ou par mail : triniteporhoet@admr56.com



Par ailleurs : l'ADMR recrute des aides à domicile sur le secteur du Porhoët, (n'hésitez pas à nous contacter si le secteur de l'aide aux personnes vous intéresse).

DU COTÉ DU SPORT

★ Retour sur les Activités Sportives

Les Rencontres Inter-Écoles

La semaine avant les vacances de la Toussaint, les écoles de Guilliers se sont rencontrées lors d'une matinée ou un après-midi autour du sport. Entre découverte des uns et des autres, activité sportive et moment de convivialité, la rencontre fut riche à tout point de vue. Au programme, course d'orientation aux bois des rochers gaveaux pour les CP, CE et CM et parcours de motricité par équipes pour les maternelles.



L'initiative de ces rencontres étant déjà ancrée depuis quelques années, elle facilite les échanges de nos petits guilliérois et guilliéroises. Afin de continuer à faire perdurer cette action, la prochaine rencontre Inter-Ecoles aura lieu juste avant les vacances de Pâques.

Les Vacances Sportives



Les vacances de la Toussaint, nos jeunes « ados » (9-15 ans) ont pu jouer à différentes activités sportives. Ils ont été une nouvelle fois plus de 40 sur les deux semaines à participer aux sorties VTT, au Badminton, au Futsal, aux jeux collectifs ou encore au Paintball « maison ».

Et comme moments forts de ces 2 semaines, les sorties au Trampoline Park à Loudéac et au Bowling à Ploërmel ont affiché complet !!

Les prochaines « vacances sportives » auront lieu en février avec de nouvelles activités qui je l'espère plairont tout autant à nos jeunes sportifs.

Maxime VIGNAIS – Animateur Sportif

DU COTÉ DES ÉCOLES

★ Ecole Robert Desnos

Dans le cadre de la Journée nationale de lutte contre le harcèlement, les élèves du CP au CM2 ont participé à une visioconférence sur le thème de la différence organisée par les Conseillers Pédagogiques de notre circonscription.

La classe des CP-CE1-CE2 ont assisté au spectacle Bankal de la compagnie Puérl Péril à la Chapelle Bleue, à Ploërmel. Il s'agissait d'une représentation d'équilibriste par un duo circassien sur des tabourets et un monocycle. Ce spectacle a été riche en émotions et les élèves en sont ressortis émerveillés.

Dans le cadre du travail autour de la Transat Café l'Or, les élèves ont pu suivre Tom LAPERCHE et Franck CAMMAS sur l'Ultim SVR-LAZARTIGUE qui est arrivé premier de cette course. Ils ont également suivi Samantha DAVIES et Violette DORANGE qui s'offrent la 6ème place dans la catégorie des Imoca sur INITIATIVES COEUR.

Les enfants ont eu la chance de découvrir une vidéo de Samantha DAVIES lors de son arrivée à Fort-De-France dans laquelle elle salue notre école de Guilliers.

Depuis jeudi 13 novembre, les trois classes se sont lancé un défi virtuel : la Transat FFVOILE - LE RETOUR DES ECOLES. Cela consiste à faire naviguer un Imoca de Fort-De-France au Havre, dans des conditions météorologiques en temps réel via l'application Virtual Regatta.

Nous vous donnons rendez-vous le **12 décembre** prochain, à 17h pour notre dernière vente de goûters de l'année 2025. Pour rappel, 1 boisson + 1 part de gâteau = 1€.

Nous lançons également à cette occasion notre opération "Lire c'est Partir" en proposant des livres de littérature jeunesse, pour les enfants de 3 à 12 ans, à 1€. L'objectif est de promouvoir la lecture à moindre coût pour tous. Cette vente est donc ouverte, en plus de nos élèves, à toutes les personnes de Guilliers et des alentours.

L'équipe enseignante et les élèves vous souhaitent à tous de joyeuses fêtes de fin d'année à venir !



★ Ecole Sainte Marie



Les élèves ont eu la chance de vivre une initiation au gallo avec Anita ROUAULT de l'Institut du Gallo. Ils ont ainsi pu découvrir l'histoire de cette langue riche et vivante, et comprendre l'origine de certains mots utilisés par leurs grands-parents ou voisins.

Pour prolonger ce beau temps d'échange et continuer à faire vivre ce patrimoine culturel local au sein de notre communauté éducative, **nous recherchons des personnes volontaires capables de s'exprimer en gallo** et prêtes à venir partager un moment avec les élèves.

Il peut s'agir d'un témoignage, d'une lecture, d'un atelier oral, d'une activité jardinage, de jeux... Toute proposition sera accueillie avec joie !

Si vous maîtrisez le gallo, même de manière partielle, ou si vous connaissez une personne susceptible d'être intéressée, n'hésitez pas à contacter l'établissement au 02 97 74 42 62 ou par mail : eco56.stema.guilliers@e-c.bzh

De plus, les élèves de maternelle ont assisté au spectacle "Soleil Planète", concert de chansons pop de Mosai et Vincent.

Enfin, tous les enfants ont commencé à préparer leur spectacle de Noël qui aura lieu le **samedi 13 décembre** à la salle du Carrouêz à 16h30. A l'issue de ce spectacle, l'APEL propose une vente de plats à emporter afin de nous aider à financer des projets pédagogiques. N'hésitez pas à vous rapprocher de familles de l'école si vous êtes intéressés !

DU COTÉ DES ASSOCIATIONS / ANIMATONS

★ Marche « Découverte de nos Sentiers »

La marche est prévue le **mercredi 17 décembre** de 10h30 à 11h45 avec notre animateur sportif Maxime.

Le point de rendez-vous est au complexe sportif.

★ La Ferme des LEDUC : Activités « Noël en Fête »

Du 1er au 23 décembre, la Ferme des LEDUC propose des activités sur le thème de Noël.

Pour plus de renseignements : 07.64.50.41.54 / lafermedesleduc56@outlook.fr - Adresse : 30 rue de la Mairie – GUILLIERS

★ Les Guillerets : Repas de fin d'année

Le club organise son traditionnel repas de fin d'année le **samedi 6 décembre**, à la Salle Le Carrouêz, à 12h.

Tarifs : 25€/adhérent ; 35€/non-adhérent.

La réservation sera prise en compte seulement si le règlement est effectué avant le 3 décembre.

Contact : Bruno DUBOIS 06.85.80.08.14 ou 06.73.03.57.76



★ APEL Ecole Sainte Marie : Repas à emporter

 **Samedi 13 Décembre**, se déroulera le traditionnel Arbre de Noël de l'école avec au programme spectacle des enfants à partir de 16h30, à la Salle Le Carrouêz.

La fin de journée se terminera par une boum pour les enfants de 19h à 21h et par un repas à emporter. Buvette et collations (gâteaux, crêpes, bonbons...) sur place.

Menu du repas à emporter : Emincé de porc - riz et champignons à la crème, fromage, dessert. **Tarif : 13€.**
Réservations obligatoires au 06 16 50 20 30 ou auprès des familles de l'école.



★ Comité des fêtes

Le **Dimanche 14 Décembre**, les enfants de GUILLIERS accompagnés de leurs parents pourront assister à un spectacle gratuit de MAGIE : début du spectacle à **15h00**.

Une petite collation sera offerte aux enfants. Buvette payante sur place.

N'oubliez pas de vous abonner à notre page Facebook pour recevoir toutes les actualités en avant-première. Nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d'année.

★ Amicale laïque

Nous voilà déjà en décembre, le mois des lumières, des cadeaux et des doux moments partagés en famille ou entre amis. À cette occasion, nous vous souhaitons le meilleur pour les fêtes de fin d'année !

Également, nous vous donnons rendez-vous le **20 décembre**, de 10h à 12h, à la salle La Gavotte à Guilliers pour notre traditionnelle collecte de papier. Venez partager un moment convivial autour d'un bon café chaud !

★ A.G.D.M.A.C.V.O

L'Amicale Guillieroise Devoir de Mémoires Anciens Combattants (AGDMACVO), remercie sincèrement la population pour sa présence lors de la messe de BAPTÈME de notre DRAPEAU, suivie de la Commémorations du 11 Novembre et d'un repas regroupant anciens de la FNACA et adhérents de l'AGDMACVO. Merci à tous pour ce moment de partage.



La transmission du Drapeau de la FNACA à la Mairie, marque la continuité du Devoir de Mémoires. Merci à l'abbé LEBEL, Dominique COTTA et à toutes les personnes ayant contribué à la réussite de cette belle messe de baptême.

Nos remerciements également à Cyril MOLLETON (joueur de cornemuse) dont la musique a apporté une touche d'émotion et de solennité à cette commémoration.

Grâce à l'engagement de chacun, cette journée restera un moment fort de souvenirs, d'unité, et de reconnaissance.
SE SOUVENIR POUR CONSTRUIRE LA VIE.

★ Football Avenir de Guilliers

Le club remercie toutes les personnes ayant participé à la réalisation du repas annuel mais également toutes les personnes ayant contribué par leur achat à soutenir le club.

Les matchs des rouges et noirs pour le mois de décembre :



Déplacement le dimanche 7 décembre pour Guilliers sur le terrain synthétique des Enfants de Guer, début de la rencontre à 13h. Le dernier match de l'année 2025 aura lieu à domicile le dimanche 14 décembre contre Lanouée à 15h.

Nous vous attendons nombreux avant la trêve hivernale et souhaitons de belles fêtes de fin d'année.

Nous comptons sur vous pour la nouvelle année à venir pour supporter les rouges et noirs.

DATES A RETENIR

| DATES | Horaires | MANIFESTATIONS | Organisateur / Lieu |
|----------------------------|-------------|---------------------------------------|--------------------------------|
| Vendredi 5 Décembre | 18h30 | Accueil Nouveaux Arrivants | Mairie / Le Carrouêz |
| Samedi 6 Décembre | 12h00 | Repas fin d'année | Les Guillerets / Le Carrouêz |
| Samedi 13 Décembre | 16h30 | Arbre de Noël et Repas à emporter | Ecole Ste Marie / Le Carrouêz |
| Dimanche 14 Déc. | 15h00 | Spectacle de Magie | Comité des Fêtes / Le Carrouêz |
| Mercredi 17 Déc. | 10h30-11h45 | Marche « Découverte de nos sentiers » | Mairie / Complexe Sportif |
| Samedi 20 Décembre | 20h00 | Concert de Noël | Mairie / Eglise |
| Samedi 17 Janvier | 10h30 | Cérémonie Vœux du Maire | Le Carrouêz |

Le Maire – Joël LEMAZURIER